

LR
65 AÑOS



BOLSAS. LA EMPRESA EVALUA PROYECTOS EN MÉXICO CON PROMIGAS

Corficolombiana salió de deudas en Ruta del Sol

P18

María Lorena Gutiérrez
PRESIDENTA DE CORFICOLMBIANA

Corficolombiana - La República

Escuche el podcast de la entrevista completa



CONSUMO PLAZA, TIENDA, SUPERMERCADO Y APP: ¿DÓNDE ES MÁS BARATO MERCAR? P12-13

ACUERDO CON EL GOBIERNO

Cifras en millones

POR ORGANIZACIONES



Fuente: Ministerio del Interior Gráfica: LR-GR

AGRO. EL GOBIERNO SE COMPROMETIÓ A INVERTIR \$823.000 MILLONES EN TOTAL

Indígenas tendrán \$90.000 millones para más tierras

Luego de casi un mes en el que la minga indígena mantuvo paralizada la Vía Panamericana, que dejó afectaciones por más de \$60.000 millones en los departamentos de Cauca y Na-

riño, el Gobierno y las comunidades llegaron a un acuerdo que compromete \$823.000 millones y que permitió el fin de las protestas. De este dinero, según se desprende del acta final,

\$700.000 millones (85%) irán para el Consejo Regional Indígena del Cauca (Cric). Además, el acuerdo contempla \$90.000 millones para la compra de más hectáreas. P4-5

EDITORIAL

A las comisiones o misiones de sabios y expertos hay que ponerles más cuidado

El problema no es que haya muchas agrupaciones de expertos, sino que no se les presta atención. P2

THE WALL STREET JOURNAL

Amazon desplaza a Google como destino para las búsquedas de productos

P32-33

EMPRESAS

El número de cámaras vendidas ha caído 81,9% en cinco años

P7

OCIO

Asistir a una cena clandestina puede costarle entre \$85.000 y \$250.000

P28-29

"LAS OBJECIONES A LA JEP SON PERTINENTES"

Jaime Lombana, abogado penalista, habló sobre las extralimitaciones en las superintendencias. ASUNTOS LEGALES



Los líos para hallar a los accionistas de Ecopetrol

Encontrar a algunos de los 252.890 accionistas de bajos montos (menos de \$17,4 millones) que aún quedan en la acción de Ecopetrol se ha convertido en un reto para las comisionistas. Pese a que algunas han usado hasta herramientas como Facebook para encontrarlos, la comunicación aún es difícil. Ya se firmó un acuerdo para disminuir los cobros de comisión a este tipo de accionistas con el fin de acercarse a una población que representa 90,4% de los inversionistas. P16-17

LOS CINCO PAÍSES MÁS ENDEUDADOS EN LA REGIÓN



Fuente: Cepal

EMPRESAS

Agrícola Himalaya venderá té en Rusia

Andrés Velasco, gerente general de Agrícola Himalaya, dijo que con el plan de expansión espera que las exportaciones crezcan 20% al final de 2019. P10



El plan de EPM para recuperar la casa de máquinas en Hidroituango

Hace un año, EPM decidió llenar la casa de máquinas de Hidroituango con el fin de evitar una posible inundación en la zona por un socavón que se encontró en la estructura. Ahora, la compañía ha planteado una hoja de ruta para recuperar el corazón de la hidroeléctrica, que incluye entre sus principales retos el sellamiento de la galería auxiliar de desviación y el túnel derecho, cubrir las oquedades y alcanzar la cota 435 de la presa, diseñar un plan para bajar el nivel del embalse, cerrar el flujo de agua a través de casa de máquinas y evaluar los daños de los túneles. P6

ÍNDICE

EDITORIAL	P2
ECONOMÍA	P3
EMPRESAS	P7
CONSUMO	P11
FINANZAS	P16
GLOBOECONOMÍA	P25
OCIO	P28
ANÁLISIS	P34
CAJA FUERTE	P36

Editado por: Gabriel Forero Oliveros @GaboForero0

Los líos para encontrar accionistas de Ecopetrol

BOLSAS. LA PETROLERA HA LLEGADO A UN ACUERDO CON LAS PRINCIPALES COMISIONISTAS PARA REDUCIR EL COBRO A LOS INVERSIONISTAS, PERO ESTAS AÚN BUSCAN RECUPERAR INFORMACIÓN

BOGOTÁ

Uno de los momentos clave que se presentó durante la Asamblea de Accionistas de Ecopetrol, realizada el pasado 29 de marzo, estuvo en el llamado de algunos minoritarios a las comisionistas que administran sus valores, reclamando por los altos costos de comisión y la dificultad de comunicación entre ambas partes, pues algunos inversionistas aún no tienen claro quién es el actual administrador de sus títulos.

En la reunión estuvieron presentes directivos y representantes de las firmas administradoras como Global Securities y Davivienda Corredores, las cuales logran 51% de los accionistas de la firma petrolera.

Uno de los factores para entender el problema está en que, desde la primera emisión de Ecopetrol en 2007, cuando se logró democratizar la empresa para 500.000 inversionistas, las condiciones del mercado han cambiado, así como las firmas que administran los portafolios.

Para esa primera emisión se contó con participación de cerca de 34 comisionistas, mientras que hoy el mercado tiene solo 19 de estas; así la mayoría de los inversionistas de la petrolera han sido trasladada a Valores Banco-

lombia (41%), Global Securities (26%) y Davivienda Corredores (25%), mientras el 8% restante está distribuido en diferentes firmas, de acuerdo con los datos de la oficina de Relación con Inversionistas de Ecopetrol.

Estos cambios se han generado porque algunas comisionistas dejan de existir y sus activos administrados son comprados o asignados a otra sociedad. Pero la trama tiene más para contar, pues hay que tener en la cuenta que los colombianos interesados en invertir también pudieron hacerlo por medio de una decena de bancos y algunos comercios como Cafam, Éxito y Carulla. Además, los accionistas en la firma se han reducido a 279.591 a cierre de 2018, lo que ha dificultado su acceso, e incluso, el pago de dividendos.

“La intención de la democratización había sido hacer participe de la empresa insignia a los colombianos” dijo Andre Schober, presidente de Global Securities, quien explicó que, como resultado, se tienen “algunos inversionistas que están en un perfil arriesgado, invertidos en una sola especie en renta variable, cuando ese no es su perfil”.

Pero el riesgo de exposición de las inversiones de estas personas no es el principal foco, la dificultad para encontrar a aquellos a quienes se les perdió el rastro está siendo uno de los mayores retos para las firmas.

De acuerdo con una modelación del inversionista de Ecopetrol realizada por Global, 60% de ellos son mayores de 50 años y 30% está en zonas rurales, factores que suponen un mayor obstáculo para encontrarlos,

LAS CIFRAS DE LOS ACCIONISTAS MINORITARIOS DE ECOPEPETROL

PERFIL DE LOS INVERSIONISTAS ECOPEPETROL

Reporte a diciembre de 2018

Número de acciones	Cantidad de inversionistas	Porcentaje (%)	Datos
Entre una y 1.000	164.422	58,8	<ul style="list-style-type: none"> Se consideran accionistas de bajos montos por debajo de 5.000 acciones Equivalente a cerca de 66.000 UVR 252.890 accionistas entran en esta categoría Es decir, 90,4% del total de inversionistas
Entre 1.001 y 5.000	88.468	31,6	
Entre 5.000 y 10.000	14.191	5,1	
Entre 10.000 y 50.000	10.502	3,8	
Más de 50.000	2.008	0,7	
Total	279.591	100	

¿DÓNDE PODRÍAN ESTAR SUS ACCIONES?



pues en la población con esas características es difícil el acceso tecnológico. Además, este perfil obedece a que la compra de acciones se extendió por todo el país y por la mayoría de las clases sociales. El drama para hallarlos es tal que solo esta comisionista aún cuenta con 6.000 inversionistas que no ha podido contactar, pese a que incluso los ha buscado por Facebook.

“Hemos utilizado links con la red social para ser más cercanos a las personas. Con el auge de la vida digital y haciendo uso de los correos registrados buscamos que le pueda llegar información publicitaria como una forma de pescar y llamar la atención, para que los accionistas de Ecopetrol den clic”, explicó Schober.

Davivienda Corredores, administradora de recursos de 70.943 accionistas de Ecopetrol, también ha emprendido la búsqueda a lo largo de los años, con la cual, según su presidenta, María Teresa Uribe, se ha encontrado que 350 de los dueños de estas acciones han fallecido.

“A estos inversionistas los hemos buscado con las bases

¿En dónde podrían estar sus acciones?

Los expertos en el sector señalaron que ante la duda es mejor acercarse al Depósito Centralizado de Valores de Colombia (Deceval), compañía de la Bolsa de Valores, en donde con su cédula le podrán indicar si es accionista de Ecopetrol, con cuántas acciones cuenta y qué comisionista las administra. Entre las principales firmas hay que tener en la cuenta que, si sus títulos estaban con Bbva Valores, Proyectar Valores, Acciones de Colombia, Profesionales de Bolsa o Itaú, entre otros, lo más probable es que las administre Global Securities. Mientras que los accionistas provenientes de InterBolsa están divididos en varias firmas (ver gráfico).

de datos de Corredores. En caso de que no coincidan o no sean sus datos actuales, los buscamos en bases públicas” comentó la directiva, quien resaltó que en la Asamblea entrevistaron directamente a cerca de 300 clientes y entregaron información a otros 800.

Así las cosas, son 90,4% del total de los inversionistas de Ecopetrol los que se clasifican como personas naturales cuyas acciones se transan en bajos montos, es decir, aquellos con una inversión menor a 66.000 UVR (\$17,4 millones) o su similar, de 5.000 acciones (\$16,6 millones).

Este es un tipo de inversor que, según el analista bursátil, Andrés Moreno, ha venido

Comisionistas que conservan accionistas



Distribución de los accionistas



VALORES EN CASAS DE CAMBIO

	DÓLAR		EURO	
	Compra	Venta	Compra	Venta
Giros y Finanzas	\$2.830	\$2.988	\$3.360	\$3.465
Inter Dólar	\$2.900	\$2.970	\$3.390	\$3.490
Cambios Vancouver	\$2.920	\$2.955	\$3.380	\$3.430
El Cóndor	\$2.900	\$2.970	\$3.370	\$3.470
Promedio	\$2.888	\$2.971	\$3.375	\$3.464

Fuente: Sondeo LR | Gráfico: LR-GR

BOLSAS. PROFESIONALES DEL CAMBIO VENDERÁN EL EURO EN \$3.464 ESTA SEMANA

Divisa norteamericana sigue por debajo

BOGOTÁ El dólar en casas de cambio está replicando el movimiento, en su mayoría, bajista que ha visto la moneda en su cotización en el mercado de divisas en el año.

La estabilización de la moneda, por debajo de \$3.000, presenta para esta semana un dólar en promedio a \$2.971 en las principales casas de cambio.

Entre los profesionales consultados se podrá encontrar la divisa norteamericana desde \$2.955 hasta \$2.988, cifras con

las que puede hacer cuentas para sus viajes al exterior de Semana Santa.

La firma que estará ofreciendo una mejor opción de venta de la moneda será Cambios Vancouver, \$16 por debajo del promedio en las principales firmas de la industria.

Si su intención es salir de dólares, la casa de cambio que se los estará comprando a un precio mayor también será Cambios Vancouver, la cual ofrece \$2.920 por unidad frente a un promedio

\$2.888

PRECIO PROMEDIO QUE LE PAGARÁN LAS PRINCIPALES CASAS DE CAMBIO POR CADA UNIDAD DE DÓLAR QUE LES VENDA.

de \$2.888 que paga el mercado.

El euro no verá mucha variación en sus precios, pues su valor de venta se encarece apenas en \$5, mientras el de compra está estable frente a la semana anterior. Para comprar la mone-